

Fundberichte aus Österreich Sonderheft 25

Spätantike und Frühmittelalter. Das Gräberfeld von Salzburg-Liefering



BEREITS ERSCHIENEN

In den letzten Jahren hat sich das Bundesland Salzburg dank mehrerer aktueller Ausgrabungen zu einem regelrechten "Hotspot" der österreichischen Frühmittelalterforschung entwickelt.

Peter Höglinger und Ulli Hampel schreiben mit ihrer zusammenfassenden Darstellung des Gräberfelds von Salzburg-Liefering das neueste Kapitel dieser archäologischen Erfolgsgeschichte: Bei einer Denkmalschutzgrabung wurden zahlreiche Bestattungen mit einem aus diesem Zeitraum in Salzburg bislang unbekanntem Reichtum an Beigaben ans Tageslicht gebracht. Gleich mehrere Almandinfibeln, Vogelfibeln und Silbernadeln, dazu Waffen- und Wappenausstattungen und farbenprächtige Glasperlen zeugen von der wirtschaftlichen Potenz der frühmittelalterlichen Bevölkerung, die von der Forschung aufgrund der spärlichen aufgefundenen Grabbeigaben bislang weitaus ärmlicher eingeschätzt wurde.

Die aktuellen Grabfunde aus Liefering, die hier erstmals auch ausführlich mit Abbildungen vorgestellt werden, stellen die Frühmittelalterforschung in Salzburg – und darüber hinaus – auf eine völlig neue Datenbasis. Man darf auf weitere Funde gespannt sein!

DENKMAL FORSCHUNG | SCHUTZ | PFLEGE

BDA

ISSN: 1993-1271

EUR 10,—

Herausgeber: Bundesdenkmalamt, Autor: Dr. Peter Höglinger, Ulli Hampel; Redaktion: Mag. Nikolaus Hofer, Softcover. 60 Seiten mit ca. 85 meist farbigen Abbildungen, 1. Auflage 2016